
USO DE “B” Y “V”:

¿Felipe, por
qué estás tan
preocupado?

¡No te preocupes,
con un poco de
esfuerzo
obtendrás una
buena calificación!

Porque mañana voy a
rendir un examen en el que
se evaluarán todas las
reglas de gramática

En la viñeta anterior hay algunas palabras destacadas. Podemos observar que hay palabras que se
escriben con “v” (voy, evaluarán) y otras que se escriben con “b” (obtendrás, buena). Veamos a
continuación algunas reglas sobre el uso de estas consonantes.

El pretérito
íbamos, saltaba, olvidábamos, nadaban.

Las formas de los y sus derivados, excepto servir,
hervir, vivir y sus derivados. Por ejemplo: describir, distribuir – distribución.

Las formas de los excepto volver, ver y precaver. Por ejemplo:
caber, deber, saber, haber.

Las palabras que , excepto movilidad y civilidad. Por ejemplo:
habilidad, debilidad.

Las palabras que -: buscar, bujía, buzos, butaca, burla.

Las palabras que poseen -: bicicleta, bípedo, binomio, bisnieta, bipartita.

Las palabras que poseen el : biólogo, bioenergético, bioma,
biodiesel, biógrafo, bioma, probióticos.

Las palabras que (y sus flexiones) y el verbo abundar:
nauseabundo, vagabundo, meditabundo, furibundo, abundan, abundábamos.

- (tabaco, tábano, tablas, tobillera, tobogán, tubería, tuba).
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SE ESCRIBEN CON B:

imperfecto de indicativos del verbo ir y de los verbos de la 1° conjugación:

verbos terminados en –bir y –buir

verbos terminados en –ver,

terminan en –bilidad

comienzan con bu

los prefijos bi- y bis

prefijo bio- o derivan de este

terminan con –bundo

Luego de las sílabas ta-, to-, tu

REGLAS PARA LA LETRA B Y V
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Cuando los sonidos bi, bis, biz, tienen el
significado de dos o doble, se escriben

con b. Ejemplos: bisílaba, bisabuelo,
bizcobiznieto, bisiesto



SE ESCRIBEN CON V:

verbales del verbo ir

comienzan con eva-, eve-, evi-, evo-

omienzan con vice- y villa-

prefijos ad-, sub-, in- y equi-

ufijos –iva, -ivas, -ivo, -ivos.

terminan en –voro

“L” en mitad de palabra

palabras relacionadas con “vida”
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El pretérito perfecto simple de indicativo de los verbos andar, estar y tener: anduvieron,
estuvimos, tuve.

Las formas , excepto el pretérito imperfecto de indicativo: iba.

Por ejemplo:

Las palabras que , excepto ébano y sus derivados.
Por ejemplo:

Las palabras que c , excepto bíceps y billar.

Por ejemplo:

Después de los : advenimiento, subvenciones, invitación,
equivalente.

Los adjetivos que terminan con los s

Por ejemplo: activas, cautiva, decisivo, altivos.

Las palabras que , excepto víbora. Por ejemplo: herbívoros, omnívoros.

Después de la letra : olvidar, Álvaro, disuelven, pólvora.

Todas las : vital, víveres, vitalidad, vitalicio.

vamos, van.

evaporación, eventual, evidencias, evolucionan.

vicepresidente, villanos.
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EXCEPCION

- Los adjetivos que terminen en
Ava, Ave, Avo, Eva, Eve, Evo e Iva

van siempre con V. Excepto,
nuevamente una excepción, todos

los derivados de Árabe

SE ESCRIBEN CON V
Todos los nombres de los números.

- Después del número diecinueve viene
el veinte.

- Consiguió el vigésimo puesto en la
clasificación general.

Ej.:  nueve, octavo, veintitrés, vigésimo.


